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近几年，凌志康复医院
积极响应市卫计局等上级
业务主管部门倡议和部署，
千方百计“上联”浙江大学
医学院附属邵逸夫医院、浙
江省人民医院、浙江大学医
学院附属第二医院、丽水市
人民医院等医院，常年聘请
知名专家“下沉”我市坐诊，
实现医疗资源纵向组合，提
升医疗服务水平，让市民少
跑腿、少花钱，在“家门口”
就 能 问 诊 名 医 。 专 家“下
沉”不仅方便市民就医，还
使得凌志康复医院学科建
设趋于完善，收到了“一棋
多赢”的效果。

凌志康复医院引进优质医疗资源提升医疗服务水平

“上联下沉”让市民家门口问诊名医

上联
下沉 专家“下沉”家门口，患者省时省心医生业务提升多方

获益

如今，每周六上午，浙江大学

医学院附属邵逸夫医院主任医师

张剑、虞和君，副主任医师陈剑、张

建锋都要到凌志康复医院坐诊，将

优质医疗服务送到市民身边。

每周日上午，丽水市人民医院

骨科主任、主任医师张立岩也会

“下沉”凌志康复医院坐诊。

每隔一周的周四下午，浙江省

人民医院副主任医师顾海峰“下

沉”凌志康复医院坐诊，已成为一

个“固定节目”。

近期，原市一医大骨科主任、主

任医师、金华市名医徐煜也加盟了

凌志康复医院。每周三上午及周

四，他都会在凌志康复医院坐诊。

此外，浙江大学医学院附属第

二医院骨科主任医师何荣新、冯

刚、苗旭东也是凌志康复医院的常

客。他们不定期“下沉”凌志康复

医院坐诊。来自北京的骨科副主

任医师卫杰也不定期到凌志康复

医院坐诊。

这些专家的“下沉”，不仅缓解

了市民看病难、挂专家号更难的问

题，还通过门诊、手术、查房、带教

等方式对凌志康复医院进行帮扶，

使凌志康复医院从临床治疗到服

务理念都更加规范化、人性化，提

高了服务质量。

对于凌志康复医院自身而言，

“上联”的好处不少。坐诊专家的

治疗理念、治疗方法会给基层医生

带来启迪，基层医生可以在跟师学

习的过程中学习医疗技术、更新医

疗理念。并且，专家还会带来新的

服务理念及管理理念，进一步规范

医疗行为、提升医疗服务、提高诊

治质量和患者满意度。

对于市民来说，凌志康复医院

“上联”的好处也是显而易见的。一

些市民反映：“去杭州、上海、北京看

病，来回麻烦增加开销不说，还不一

定能挂上专家号。专家‘下沉’，我

们在永康就能享受大城市医院的优

质医疗服务，避免了长途奔波，省

时、省力、省心。”还有的市民说：“我

以前曾到杭州就诊，挂专家号不容

易，了解到专家会定期到凌志康复

医院坐诊，我直接到凌志康复医院

复诊就可以了，方便多了。”

“下沉”专家用心服务，提高医疗服务质量排忧
解难

听说金华市名医徐煜也加盟

凌志康复医院了，记者迫不及待地

想要联系采访，可一连等了两个星

期都未能如愿，只因来找徐煜看病

的患者实在太多，记者也“排不上

号”。

等在诊室，患者的交谈声不时

入耳。“徐医生，听说你到凌志康复

医院上班，我一早就带我老公过来

看病了。”“徐医生不仅医术好，更

重要的是态度特别好，所以再远我

也要来找他看病。”“徐医生，我最

近腿疼，您快帮我看看。”“徐医生

⋯⋯”患者一个接着一个，徐煜几

乎不得闲。

徐煜有这么一批“忠实粉丝”，

得益于 30 多年的从医积累。徐煜

曾担任市一医骨科主任，有非常丰

富的临床经验和科室管理经验。

30 多年来，他始终坚守在一线岗

位，竭尽全力、满腔热情地为病人

服务，赢得广大患者的一致好评。

徐煜说：“从医这么多年，我对

自己的医疗技术很有信心，但也不

得不承认，医疗是有局限性的，医

生也不可能包治百病，在给予患者

治疗的同时，我希望能通过优质服

务给予患者宽慰，消除或减轻他们

的精神压力和负面情绪。对医生

来说，患者没有高低贵贱之分，每

一位患者我都会认真对待，尽心尽

力为他们解决问题。”

谈及为何会加盟凌志康复医

院，徐煜这样说：“凌志康复医院虽

然‘年轻’，但该院建立了一套行之

有效的管理制度，其良好的就医环

境和完善的硬件设施能够满足患

者的医疗需求。该院还专门成立

了医疗救助基金，对于一些确有经

济困难的患者，徐凌志院长能站在

患者的角度为他们考虑，适当地给

予一定补助，这种将患者利益放在

第一位的服务理念值得称道。”

除每周三上午及每周四坐诊

外，徐煜还以查房、带教、手术等形

式对凌志康复医院进行帮扶。他

希望自己多年的科室管理经验能

为凌志康复医院进一步规范医院

管理提供借鉴，从而推动凌志康复

医院长期健康发展。

毫无疑问，凌志康复医院积极

“上联”，给市民带来了实实在在的

好处。徐凌志表示，对凌志康复医

院而言，让优质医疗来到市民身

边，帮助患者治疗及康复，是“上

联”的目的所在。该院今后将继续

做好“上联”文章，同时学习上级医

院的先进医疗理念，提升医疗服务

能力和质量，促进医院更专业、更

进一步发展。

积极“上联”省级医院
引进优质医疗资源

近年来，全省各地都在推行

优质医疗资源“上联下沉”，打通

分级诊疗最后一公里，造福广大

基层群众。

“上联”是指积极争取与上

级医院的合作项目，与上级医院

形成紧密的合作关系，依托对口

支援单位平台，实现医疗资源共

享，提高医疗服务能力。

随着医改深化，我市按照医

疗体制改革“双下沉、两提升”要

求，以“上联下沉”为途径，引进

上 级 优 质 医 疗 资 源 ，让 市 民 在

“家门口”就能问诊名医。

“每个人都想看上最好的医

生，我们前几年也常碰到患者都

想去省级医院看病的尴尬局面，

然而，大多数市民又没有这个时

间、精力去杭州、上海、北京看

病。”凌志康复医院负责人徐凌

志说，“‘上联下沉’为破解患者

不愿在基层看病问题提供了解

决思路，凌志康复医院从实际出

发，积极实践‘上联下沉’，立志

成 为 大 医 院 和 市 民 之 间 的 枢

纽。”

为了让市民在家门口就能

享受省市级优质医疗资源，同时

提升医院的医疗服务能力，凌志

康复医院先后与浙江大学医学

院附属邵逸夫医院、浙江省人民

医院、浙江大学医学院附属第二

医 院、丽 水 市 人 民 医 院 等 医 院

“联姻”，邀请专家“下沉”，让市

民可以快速、高效、方便地在家

门口找到好的医生看病。如今，

平均每周都有三四天有上级医

院的专家定期或不定期“下沉”

凌志康复医院坐诊。

左图：金华市名医徐煜在凌志医院坐诊

右图：徐煜为患者检查身体


